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       安全・安心な集会所への課題とは 
  

今年度になってから 2 回、集会所の建設と名称の経緯（4 月号）、集会所の現状と安全 

性（8 月号）などに関する情報を掲載させていただきました。特に、区内在住の一級建築

士が、集会所の築年数や構造から耐震強度などを推察した安全性と問題点についての話

は、自治会として今後の取り組みや活動を考えるためにとても参考になりました。8 月の

役員会では、それらの専門家や役所からの正確な情報を基にして、これからも安心して安

全に使用していくためにはどうしたら良いのかを話し合いました。 

 安全性については、水害による被害の可能性はほぼないことがわかりました。土砂災害

は直接的な可能性はないとのことですが、自治会内には災害特別警戒地域があるので、避

難所として利用される可能性があります。地震の場合には直接的な被害だけではなく、避

難所として利用される可能性もあるのにもかかわらず、耐震強度的には震度 5 でも倒壊す

る可能性があることが分かりました。そのような現状を考えると、耐震強度を高めること

が急務であり、費用対効果や将来性を考えると改築が最も効果的で現実的な策であり、で

きるだけ早く実施する必要があるという結論に至りました。 

 改築のための積立金は今年度末で約 6５０万円になる予定ですが、横浜市には自治会館

建設補助金制度があります。それらを有効に活用し、できるだけ早く改築するための方法

を模索しながら、実現するための活動を始めることにしました。会員の皆様には今後も正

確で適切な情報をお伝えしていきながら、最終的には設計図や実施計画等を作成し、総会

で提案させていただく予定です。ご意見やご質問等がありましたら目安箱や班長会で、又

は直接役員にお知らせくださいますようよろしくお願いいたします。 

                                                                                            

お知らせ ＆ お願い                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               
①足元に水撒き用ホースが置いてあり、凸凹もあり危ないという指摘がありましたので、

集会所玄関外の左側に設置されていた郵便受けを右側に移動しました。 

②今年の 5月に集会所前に「鯉のぼり」を掲げました。前を通った子ども達や、公園で遊

んでいた子ども達が見上ながら「鯉のぼりだ」と声を上げていました。来年もまた掲げ

たいのですが、大きな鯉（真鯉）がボロボロに破損しています。よろしければ、お使い

にならない鯉をご寄付くださいますようお願いいたします。 

今後の予定 

9 月 3日(土) 班長会は中止 （10月に開催する予定です）  

      11 日(日） 公園清掃  ９時から （15.16.17班） 

                                           


